
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

По его словам, среднемесячная зарплата в сельскохо-
зяйственных организациях района по итогам года  соста-
вила 8076 рублей, а в ООО «Юпитер» — 18400 рублей. Ре-
ализация национального проекта «Развитие АПК» спо-
собствовала укреплению позиций товаропроизводите-
лей. Получены субсидии из бюджетов разных уровней в 
размере 36,1 миллиона рублей. Общий же объем субси-
дированных кредитов и займов составил 188,5 миллиона 
рублей.

 Урожайность в лучших хозяйствах района (КФХ 
А.М. Молчанова, В.И. Половинкина, В.А. Лучкина) превы-
сила 40 центнеров с гектара.  Себестоимость 1 центнера 
в среднем по району — 350 рублей. Озимых посеяно 
13800 га. Закуплено 750 тонн минеральных удобрений 
для весенних полевых работ. Потребность — еще около 
4000 тонн. Низок показатель удельного веса площадей, 
засеваемых элитными семенами. В прошлом году он со-
ставил лишь 2 процента от общего зернового клина.

На долю молочного скотоводства района приходится 
40 процентов выручки от реализации продукции живот-
новодства. Эта отрасль в прошлом году давала гаранти-
рованное поступление «живых» денег сельхозпроизводи-
телям. Уровень его рентабельности — от 6 до 20 процен-

тов. Всего по району в хозяйствах всех категорий содер-
жится 6 тысяч голов КРС, из них коров — 2 тысячи. Сред-
няя продуктивность стада составила по району 3800 кг на 

одну фуражную корову. Себестоимость одного литра мо-
лока — 8 рублей при цене реализации 9 рублей 20 копе-
ек.

На совещании говорили как об успехах, так и пробле-
мах в АПК. Их предостаточно. Одна из главных — низкая 

закупочная цена как на зерно, так и на молоко. 
Есть проблема и с закупочной ценой на мясо КРС. 
Руководители хозяйств сетовали на бюрократи-
ческие препоны при введении нового техрегла-
мента на молочные продукты.

Подводя итоги совещания, глава администрации 
района В.А. Кириллов отметил: несмотря на имею-
щиеся трудности, перспективы у сельхозпредприя-
тий неплохие. В планах — наращивание дойного 
стада, строительство элеватора, увеличение пого-
ловья свиней, развитие сельхозкооперации. 

— Ситуация с закупочными ценами непростая, 
— подчеркнул В.А. Кириллов, — но мы надеемся, 
что трудности преодолеем.

На совещании также рассматривались вопросы 
укрепления правопорядка в районе и взаимодейст-
вия СМИ с органами власти. Было отмечено, что в 
непростой для страны период необходимо укреп-
лять взаимодействие районной газеты «Болховские 
куранты» с администрацией района в вопросах ос-
вещения социальной и экономической ситуации. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.
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Откроет 
ли ЕГЭ дорогу 
в вузы?
 В болховской городской 

гимназии прошла встреча по 

вопросам итоговой 

аттестации в форме Единого 

государственного экзамена, 

на которую были приглашены 

директора средних школ, 

учащиеся выпускных 

классов, а также их 

родители.

С условиями сдачи ЕГЭ и други-
ми нововведениями, касающимися 
учащихся школ, присутствовавших 
ознакомила заместитель начальни-
ка отдела общего и профессио-
нального образования райадми-
нистрации Е. Гуляева. В этом году 
баллы, полученные на ЕГЭ, в оцен-
ки переводиться не будут, отметила 
она. Количество баллов проставят 
в специальном сертификате, кото-

рый необходим для представления 
в вузы. Достаточно ли их для по-
ступления, будет решать приемная 
комиссия.

Представители Орловского го-
сударственного университета рас-
сказали о плане согласованных 
совместных действий между шко-
лами и университетом при подго-
товке к ЕГЭ. Согласно приказу 
№365 Министерства образования 
от 28.11.08 года, на 2009 год ут-
вержден новый перечень предме-
тов для вступительных испытаний.

Многие будущие выпускники вы-
разили желание стать слушателя-
ми нулевого курса ОГУ. Для про-
верки качества своей подготовки с 
января по апрель текущего года на 
базе университета они смогут 
пройти предварительное трениро-
вочное тестирование по заданиям, 
разработанным в МГУ. Будут орга-
низованы консультации по предме-
там вступительных испытаний.

Соб. инф.

БОЛХОВ

 Эти люди стали свидете-
лями того страшного време-
ни, когда город стоял обледе-
нелый и в нем не было ни све-
та, ни воды. Смерть от голода 
уносила ежедневно тысячи 
жизней, но наш народ высто-
ял.

27 января, в памятный для 

всего нашего народа день, в 
районную администрацию 
были приглашены наши вете-
раны — Л.И. Корогодин, 
Н.П. Чеботкова, И.А. Круподе-
ров и Н.И. Благодатков. С этой 
знаменательной датой их теп-
ло поздравил глава админи-
страции района В.М. Понит-

кин, пожелал долгих лет жиз-
ни, крепкого здоровья, мир-
ных дней и вручил памятные 
юбилейные открытки и денеж-
ное вознаграждение.

От районного Совета на-
родных депутатов ветеранов 
поздравил председатель Со-
вета А.И. Рыженков. О тех ге-
роических  днях собравшим-
ся в зале рассказал ветеран 
Великой Отечественной Ни-
колай Иванович Благодат-
ков.

Молодое поколение никог-
да не забудет подвига ветера-
нов.

Ольга СТЕПИНА. 

Любители выпить 
задолжали
В прокуратуру  района была 

представлена информация из 

медицинского вытрезвителя при УВД 

Орловской области, согласно которой 

26 человек, проживающих в Кромском 

районе, имеют задолженность по 

оплате услуг медицинского 

вытрезвителя.

В соответствии с действующим законода-

тельством плата с лиц, помещавшихся в ме-
дицинские вытрезвители, взыскивается в 
бесспорном порядке. Взысканные суммы ме-
дицинскими вытрезвителями перечисляются 
в доход бюджета Орловской области.

По результатам проведенной проверки 
прокуратурой района в суд направлены заяв-
ления о выдаче судебных приказов о взыска-
нии с соответствующих лиц сумм задолжен-
ности.

Л. ЛАВРОВА.

Старший помощник прокурора.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

Территория 
здоровья
Нарышкинская средняя 

школа № 1 вошла в 

число победителей 

регионального 

конкурса «Школа — 

территория здоровья», 

заняв в нем третье 

место.

Школа не первый год ра-

ботает по программе «Здо-

ровье», активно развивает 

спортивно-физкультурное 

направление. Недавно ди-

ректор школы В.Н. Рыков по-

бывал на Всероссийском 

съезде школ, работающих 

по подобным программам. 

Учителя из многих регионов 

страны поделились друг с 

другом накопленным опы-

том, новыми разработками.

В.Н. Рыков рассказал о 

поездке:

— В ходе работы съезда 

более 650 педагогов побы-

вали в школах Москвы и Под-

московья. В одном из сто-

личных центров образования 

весь первый этаж здания за-

нимают лечебные кабинеты. 

Дети находятся в школе с 8 

до 18 часов. За это время 

они успевают и учиться, и за-

ниматься своим здоровьем. 

В центре предусмотрены 

различные профилактиче-

ские процедуры, особое вни-

мание уделяется занятиям 

физкультурой, в том числе и 

по индивидуальным про-

граммам. 

Конечно, у наших школ 

нет таких возможностей, как 

у столичных, многие из кото-

рых осуществляют свою де-

ятельность в основном за 

счет так называемых спон-

сорских средств. И все же я 

считаю, что любой нашей 

школе по силам реализовать 

целый ряд мероприятий, на-

правленных на то, чтобы сбе-

речь и укрепить здоровье 

школьников.

Ирина ДРАКИНА.

И в первую очередь это святое чувст-
во надо прививать школьникам. Но то, 
что ежедневно вдалбливают с экранов 
телевизоров в умы подростков, может 
свести на нет любые усилия учителей. Об 
этом, например, говорила мне Светлана 
Ивановна Куткова, директор Вышнеоль-
шанской средней школы. Школы, в кото-
рой патриотическая работа стоит на пер-
вом месте.

Музей боевой славы здесь действует 
уже около сорока лет. У его истоков были 

преподаватели Валентина Андриановна 
Дорофеева, Гаврила Иванович Сухинин, 
Зинаида Николаевна Дорофеева. В 1999 
году музей получил официальный статус 
— музей боевой славы. Сейчас им руко-
водит преподаватель Олег Владимиро-
вич Дорофеев.

Около двадцати стендов в музее рас-
сказывают о славном прошлом. Каждый 
год в торжественной обстановке в пат-
риотический клуб принимают новых чле-
нов.

В музее собрана богатейшая фоноте-
ка с записями воспоминаний ветеранов 
войны, которых уже нет в живых, много 
документов той эпохи, писем воинов, 
павших при освобождении села Вышнее 
Ольшаное. 

Широко практикуются в школе встре-
чи с детьми войны, конкурсы патриоти-
ческой песни. Каждый год, как и теперь, 
в конце января в школе проводят празд-
ник в честь освобождения села.

Какой бы антипатриотической обра-
ботке ни подвергалась молодежь, выш-
неольшанская вырастет достойной сво-
их дедов и прадедов. Учителя в этом уве-
рены.

Леонид ФОМИН. 

Фермеры 
подвели 
итоги
В Корсаково 

состоялось районное 

совещание 

руководителей 

крестьянско-

фермерских хозяйств, 

на котором были 

подведены итоги 

работы КФХ в 2008 

году и определены 

перспективы на 

будущее. В совещании 

принял участие глава 

района В.Н. Кузнецов.

На сегодняшний день в 
районе функционирует 40 
крестьянско-фермерских 
хозяйств. В среднем на одно 
КФХ приходится 102 гекта-
ра земли, при этом по срав-
нению с 2007 годом земель-
ный надел увеличился на 10 
процентов. В хозяйствах 
фермеров насчитывается 
80 голов крупного рогатого 
скота, 55 свиней, 96 овец, 
140 пчелосемей, около 800 
голов птицы. Парк сельхоз-
машин представлен 62 трак-
торами, 19 автомобилями, а 

также комбайнами, культи-
ваторами, сеялками и плу-
гами, которые имеются в 
каждом хозяйстве. 

В 2008 году наиболее 
эффективно сработали та-
кие КФХ, как «Факел» 
(В.М. Савин; урожайность 
зерновых здесь составила 
36 центнеров с гектара), 
«Зенит» (Ю.А. Митяев), 
«Лада» (С.Е. Васильчиков), 
«Елена» (С.Н. Верзулов), 
«Астра» (А.В. Лобырев), «Ху-
торок» (В.В. Дмитриев), 
«Колос» (Г.И. Васильчиков), 
«Ромка» (А.С. Алдошин).

Выступивший на совеща-
нии глава районной админи-
страции В.Н. Кузнецов отме-
тил, что в условиях экономи-
ческого кризиса, падения 
цен на зерно параллельно с 
зерновой отраслью сельхоз-
производства крестьянско-
фермерским хозяй ствам не-
обходимо развивать и жи-
вотноводство, создавать 
мини-фермы по производ-
ству мяса. В заключение 
Владимир Николаевич по-
благодарил фермеров за их 
нелегкий крестьянский труд 
и за помощь, которую они 
оказывают детским садам и 
школам района.

Соб. инф.

Встреча с ветеранами
27 января отмечалось 65-летие снятия блокады 

Ленинграда. В Верховском районе сейчас проживают 

четыре ветерана Великой Отечественной войны, 

которые имеют непосредственное отношение к тем 

событиям. Леонид Иванович Корогодин, Надежда 

Петровна Чеботкова и Иван Александрович Круподеров 

— участники героической обороны Ленинграда, 

Николай Иванович Благодатков — житель блокадного 

города.

— Котельная остановилась 
в соответствии с давлением 
теплоносителя, —  объясняет 
Сергей Васильевич. — Ма-
стер теплового участка Вик-
тор Дмитриевич Полухин точ-
ными отключениями абонен-
тов установил место повреж-
дения — участок тепловых се-
тей от филиала училища до 
средней школы №1. Тепло не 
поступало в школьное учреж-

дение, что грозило срывом 
занятий, а самое главное, 
дети могли оказаться в холо-
де. На ликвидацию поврежде-
ния бросили все силы! Уда-
лось договориться с гене-
ральным директором филиа-
ла №1 «Залегощенский» Гри-
горием Ивановичем Дмитри-
ченко, который выделил экс-
каватор. В субботу прорыв ус-
транили, но тепло все равно 

не поступило в здание школы. 
Таким же путём обнаружили 
второй прорыв, и только в 
воскресенье вечером тепло-
вики спокойно вздохнули: ко-
тельная вышла на нужный 
тепловой режим. Ремонтные 
работы на теплотрассе про-
водились специалистами 
предприятия, которые два 
дня работали в поте лица. 
Среди них слесари В.О. Полу-
хин, В.Н. Быковский, В.Н. Ки-
селёв, Л.Н. Михалин, слесарь 
КИПиА  А.А. Пахомов, свар-
щик В.В. Одаевский и токарь 
С.Г. Войковский. Утром 26 ян-
варя дети даже  не ощутили, 
что здание школы накануне не 
отапливалось.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

 Как заметил Анатолий 
Иванович, осуществить за-
думанное будет нелегко, 
поскольку экономическая 
ситу ация в районе обещает 
быть сложной. Это подтвер-
дила и начальник райфинот-
дела С.А. Овсянникова, ко-
торая сказала, что финанси-
рование района будет вес-
тись только по основным 
статьям — заработная пла-
та, питание школьников и 
воспитанников детских са-
дов, оплата коммунальных 
услуг бюджетными учреж-
дениями.

В связи с этим глава района 
призвал руководителей пред-
приятий и организаций соци-
альной сферы ввести режим 
экономии, при этом обеспе-
чивая нормальное функцио-
нирование школ, детских са-
дов, медучреждений, учреж-
дений культуры, соци альной 
защиты населения.

В 2009 году планируется 
продолжить ремонт и ре-
конструкцию зданий крас-

нозоренского детского 
сада, строительство исто-
рико-краеведческого музея 
района, ре монт шести мно-
гоквартирных домов в пос.
Красная Заря и пос. Россо-
шенский в рамках государ-
ственной программы, ре-
монт водопровода в пос. 
Красная Заря.

Одна из главных задач — 
завершение газификации в 
селе Медвежье. Программу 
конкретных дел предложе-
но определить и в каждом 
сельском посе лении. К при-
меру, в деревне Протасово 
планируется возвести ча-
совню, а в посёлке Россо-
шенский капитально отре-
монтировать Дом культуры.

На планерке также под-
нимались вопросы земле-
пользования на территории 
рай она, о ситуации в жи-
лищно-коммунальной сфе-
ре, функционировании хок-
кейного корта в урочище 
«Заказ».

Соб. инф.

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

Настроены 
на победу
Команда юных  дзюдоистов города 

Ливны заняла второе место в 

междугородном турнире в г. Орле.

Этот результат позволит ливенцам при-

нять участие в международном турнире, ко-

торый пройдет в Риге с участием юных дзю-

доистов из Англии и Германии. Ливенские 

мальчишки усердно тренируются, чтобы за-

нять высокие места.

Настя — такое имя 
дают на счастье
В прошлом году в Ливнах появились на 

свет 548 детей: 284 девочки и 264 

мальчика.

Ливенский городской отдел загс составил 

рейтинг имен новорожденных. 

Девочек в прошлом году чаще всего назы-

вали Анастасиями, а мальчиков — Дмитрия-

ми. Такие имена получили 23 девочки и 23 

мальчика.  21 девочку назвали Дарьей, 19 

мальчишек получили имена Александр, столь-

ко же — Никита. Также распространены име-

на Софья, Виктория, Максим, Кирилл.

Среди редких  женских имен — Милена и 

Алиса, мужских — Рихард, Януш.

В трех ливенских семьях в прошлом году 

появились на свет двойни: Вероника и Алек-

сей, Дарья и Дмитрий, Саро и Саркис.

60 лет Ливенскому 
элеватору
ООО «Ливенский комбинат 

хлебопродуктов» отметил свое 

60-летие.

Это крупнейшее предприятие по хранению 

и переработке зерна, производству муки и 

комбикормов. 

На элеваторе обеспечивается высокая за-

грузка мощностей, погашена задолженность 

по налогообложению, рассчитались за пот-

ребление электроэнергии, газа и другие ус-

луги, сохранен штат сотрудников.

На Ливенский элеватор сырье везут и из 

других регионов. Муку, крупы, комбикорм 

предприятие отправляет заказчикам  также  в  

различные области страны. 

В январе с Ливенского элеватора партия 

муки впервые отгружена для отправки за гра-

ницу.

Соб. инф.
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Школа патриотизма
Аксиома: без любви к Родине, её прошлому и настоящему, без 

желания помочь своей стране в трудное время нам просто не  

выстоять как государству.

ДОЛЖАНСКИЙ РАЙОН

КРАСНОЗОРЕНСКИЙ РАЙОН

Водопровод, музей, 
часовня
На рабочей планёрке, которая состоялась у главы 

района А.И. Горшкова, особое внимание было 

сосредоточено на перспективных вопросах 2009 

года.

КРОМСКОЙ РАЙОН

Прибыльный 
кооператив
В сельхозкооперативе 

«Екатериновка» по 

итогам прошлого года 

прибыль составила 

около 10 миллионов 

рублей.

Рентабельность производ-
ства составила 57%. Валовое 
производство продукции на 
одного среднегодового ра-
ботника — 16 500 рублей, 
среднемесячная зарплата  — 
9560 рублей.

Крестьяне получают нема-
лый доход от ведения личных 
подсобных хозяйств, на под-
ворьях откармливают до 30 
поросят. 

Сельхозпредприятие без 
ощутимых потерь преодоле-
ло кризис 90-х годов: даже в 
тот период в хозяйстве стро-
или скотные дворы, склад-
ские помещения. В «Екатери-
новке» и с теперешним кри-
зисом справятся, потому что 
умеют работать.

Возглавляет хозяйство 
один из старейших руководи-
телей — В.И. Зарочинцев, ко-
торому исполнилось 70 лет. 
Половину из них он отдал 
родному хозяйству.

Пассажироперевозки
Ливенский филиал ОАО 

«Пассажирская 

транспортная компания» 

продолжает 

обслуживать 

пассажиров на 

городских и 

пригородных 

маршрутах.

В конце января проводи-
лась продажа проездных би-
летов на общественный го-
родской транспорт. Его дви-
жение будет организовано, 
как обычно, по всем город-
ским маршрутам. 

В пригородное расписа-
ние внесены изменения. В 
госзаказе отсутствуют марш-
руты до населенных пунктов 
Успенское, Крутое, Коротыш 
и 116-й км, которые были са-
мыми многочисленными по 
количеству пассажиров.

Соб. инф.
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Тепловики не растерялись
Это случилось около 17 часов 23 января, как раз 

накануне выходных дней: в залегощенскую среднюю 

школу № 1 перестало поступать тепло. Сработала 

автоматика безопасности на центральной котельной. 

О том, что произошло, рассказывает главный инженер 

МУП ЖКХ пос. 3алегощь С.В. Баранников.   

Трудности преодолеем
В Болхове состоялось районное совещание. Одним из основных пунктов повестки дня  был доклад 

начальника сельхозуправления И.И. Драпа об итогах развития АПК в 2008 году и прогнозе развития на 

2009-й.

Местное самоуправление: 
определяем приоритеты
— Свою работу мы планируем ежеквартально, — 

говорит глава Отрадинского сельского поселения 

Н.Д. Сухова. — Но прежде определяем приоритеты.

Важно проанализировать проделанную работу с учетом 
письменных и устных обращений граждан за последние меся-
цы минувшего года, считает Надежда Дмитриевна. В большин-
стве обращений находят отражение проблемы быта, своевре-
менного получения заработной платы, пенсионного обеспече-
ния. И, безусловно, «коммуналка» — газо-, электро- и водо-
снабжение, а также связь. Люди идут в поселковую админист-
рацию не только с жалобами, но и предложениями. Их анализ 

позволяет выявить болевые точки и скорректировать работу 
местной власти.

Н.Д. Сухова убеждена, что в поселковой администрации 
должны знать каждого своего жителя. Это помогает осуществ-
лять контроль за мигрантами, не все из которых законопо-
слушны. Итоги местной переписи населения, по состоянию на 
1 января 2009 года, должны быть готовы в ближайшее время.

В Отрадинской администрации к числу приоритетных относят 
и  вопросы противопожарной безопасности, особенно в отопи-
тельный период. В этом деле, конечно, на первом месте профи-
лактическая работа, помощь инспектора Госпожнадзора. Важно 
также расчищать от снега улицы во всех населенных пунктах, что-
бы обеспечить своевременное прибытие аварийных служб в слу-
чае ЧП. Это тоже забота поселковой администрации.

С. АНДРЕЕВ.

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

Воспитание 
верой
Настоятель Свято-
Петропавловского 
храма протоиерей 
Симеон (Карнаухов) 
вместе с матушкой 
Верой активно 
участвуют в 
общественной жизни 
района.
Несколько лет назад они 

организовали воскресную 
школу, которую   с удоволь-
ствием посещают и совсем 
маленькие, и ребята постар-
ше. Всего в воскресную 
школу ходят 40 детишек.

Здесь они изучают Закон 
Божий, знакомятся с жиз-
нью святых, учат стихи, ос-
ваивают правила поведения 
в храме, правила этикета. 
Дети постарше, кто не пер-
вый год ходит в эту школу, 

помогают батюшке при про-
ведении служб.

Каждое занятие начина-
ется с молитвы. А после за-
нятий ребят ждет чаепитие 
со сладостями.

Батюшка и матушка при-
обрели много ярких игрушек 
для кукольного театра. Те-
перь в школе проходят инте-
ресные спектакли. А совсем 
недавно ребята вместе с от-
цом Симеоном побывали в 
Должанском монастыре. 

Воскресная школа стала 
своего рода досуговым цен-
тром для детей и подрост-
ков. Здесь они рисуют, игра-
ют, смотрят телевизор. Ба-
тюшка и матушка легко нахо-
дят общий язык с ребятиш-
ками разных возрастов.  

Любовь к ближнему, взаи-
мопонимание, уважение к 
старшим — те важные принци-
пы, на которых построено обу-
чение в воскресной школе.

Соб. инф.
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